

Erster Abschnitt.

Alte Geschichte.

I. Griechen.

Die ältesten Bewohner Griechenlands waren die **Pelasger**. Diese wurden später durch die **Hellenen** unterworfen und verdrängt. Das Volk der Hellenen — oder wie wir gewöhnlich sagen, der **Griechen** — wurde seit den ältesten Zeiten von Königen beherrscht. Von ihnen und ihren Söhnen erzählt die Sage merkwürdige Heldenthaten. Solche Heldenthaten verrichteten **Theseus**, **Herkules** und andere.

1. Theseus.*)

Schon als Jüngling zeichnete sich **Theseus** durch Klugheit, Geschicklichkeit und Mut vor seinen Altersgenossen aus. Einmal durchwanderte er einen Wald, worin sich der Riese **Periphetes**, der Keulenschwinger, aufhielt. Dieser hatte eine eiserne Keule, mit welcher er die Vorübergehenden erschlug. Auch den Theseus wollte er töten. Theseus aber entriß dem Unhold die Keule und schlug ihn damit zu Boden. Die Keule nahm er als Waffe und Siegeszeichen mit.

2. Herkules.**)

Noch berühmter als Theseus war **Herkules**. Seine Mutter soll die Königin **Alkmene** von **Theben** und sein Vater der Gott **Zeus** gewesen sein. Schon in frühester Jugend zeigte Herkules große Stärke.

*) 1300—1250 v. Chr.

**) 1250 v. Chr.